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Gemeinde Kumhausen 
 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 35. öffentliche Sitzung des Gemeinderates 
der Legislaturperiode 2014/2020 am 21. Februar 2017 

 
Vorsitzender: Huber, 1. Bürgermeister 

 
Schriftführer: Ableitner, Leiter der Geschäftsstelle 

      
                                                     

   
Der Vorsitzende erklärt die Sitzung um 19.00 Uhr für eröffnet. 
Er stellt fest, dass sämtliche Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden, und dass Zeit, Ort und 
Tagesordnung für die öffentliche Sitzung gemäß Art. 52 GO ortsüblich bekanntgemacht worden 
sind. 
  
Von den 21 Mitgliedern (einschließlich Vorsitzenden) des Gemeinderates sind 15 anwesend. 
 
Von den geladenen Gemeinderatsmitgliedern sind erschienen: 
 
 1. Bürgermeister Huber Thomas Kaucke-Weiß Klaudia 
 
 Attenkofer Christine  Kreitmeier Michael 
                          
 Dr. Barth Gerhard  
 
 Bauer Franz Petermaier Lorenz  
 
 Bauer Robert Schmid Johann 
       
  Selmansperger Martin 
 
 Fischer Peter Sigl Franz 
 
 Fleck Josef  
 
 Gerstmayr Ursula  
  
   
  
  Vilser Karl-Heinz    
 
Es fehlten entschuldigt: Biberger Hans 
  Gnosa Stefan 
  Molitor Herbert 
  Steinberger Rosmarie 
  Tamm Michaela 
  Thaler Heinrich 
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Es fehlt unentschuldigt:         --  
 
Anmerkung:  
Gemeinderat Dr. Barth kommt zu Tagesordnungspunkt 2 zur Sitzung. 
Gemeinderat Petermaier kommt zu Tagesordnungspunkt 2 zur Sitzung.  
 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Gemeinderat somit nach Art. 47 Abs. 2 und 3 GO 
beschlussfähig ist. 
 
T a g e s o r d n u n g 
 
1. Informationen des Bürgermeisters 
2. Wohnen im Alter (aus der Sicht eines Heimleiters – Stephan Bitzinger) 
3. Nutzungskonzept neue Doppelturnhalle  
4. Straßenbeleuchtung Geisenhausener Straße, Obergangkofen 
5. Straßenbeleuchtung Mantelkam 
6. Bestellung eines gemeindlichen Datenschutzbeauftragten  
7. Anfragen 
 
 
Mit der Ladung vom 14.02.2017 wurden folgende Unterlagen versandt: 
 
- Protokoll der 34. Gemeinderatssitzung vom 17.01.2017 (öffentlicher Teil) 
 
- zu Tagesordnungspunkt 4:  - Beschlussbuchauszug Bau- und Verkehrsausschuss  

   vom 07.02.2017 
- zu Tagesordnungspunkt 5:  - Beschlussbuchauszug Bau- und Verkehrsausschuss  

   vom 17.01.2017 
- zu Tagesordnungspunkt 6:  - Beschlussbuchvorschlag 
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Genehmigung des Protokolls der 34. Gemeinderatssitzung vom 17.1.2017 (öffentlicher 
Teil) 
 
Einwendungen wurden nicht erhoben. 
 
Beschluss: 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  : 13 
Nein-Stimmen: : 0  
 
Das Protokoll der 34. Gemeinderatssitzung vom 17.1.2017 (öffentlicher Teil) wird genehmigt 
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1. Informationen des Bürgermeisters 
 
1.1 Bürgerversammlungen 2017 
 
Der Vorsitzende gibt die Termine für die Bürgerversammlungen 2017 bekannt: 
 
- Donnerstag, 30.03.2017 in Obergangkofen (Pfarrheim Obergangkofen) 
- Donnerstag, 06.04.2017 in Weihbüchl (Gasthaus Rahbauer) 
- Montag, 10.04.2017 in Kumhausen (Rathaus Kumhausen, großer Sitzungssaal) 
- Mittwoch, 12.04.2017 in Hachelstuhl (Landgasthof-Hotel Hachelstuhl) 
 
Beginn ist jeweils um 19.00 Uhr 
 
 
 
1.2 ÖPNV – Linie 1 (HHStelle 0.7920.6360) 
 
Abrechnung Landratsamt Landshut für 2016 liegt vor.  
 
2016: 39.680,15 Euro (Indexsteigerung beträgt -1,22 %)  
2015: 43.480,26 Euro (abzüglich RP-Berichtigung 3.296,41 Euro)  = 40.183,85 Euro  
2014: 43.480,26 Euro (abzüglich RP-Berichtigung 3.296,41 Euro)  = 40.183,85 Euro  
2013: 25.376,04 Euro  
 
 
1.3 Beflaggung Rathausvorplatz 
 
Der Vorsitzende informiert, dass die gemeindlichen Fahnenmasten am Wochenende durch 
unbekannte missbraucht wurden. Hier wurden Fahnen mit der Aufschrift „Peace“ in 
verschiedenen Sprachen gehisst. 
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2. Information Betreutes Wohnen  
 
SACHVERHALTSVORTRAG: 
 
Anmerkung: Gemeinderat Dr. Barth und Gemeinderat Petermaier kommen zur Sitzung.  
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Bitzinger, Heimleiter im 
Jodokstift Landshut, sowie den Seniorenbeirat der Gemeinde Kumhausen. 
 
Herr Bitzinger referiert aus der Sicht eines Heimleiters über das Thema „Betreutes Wohnen“  
in der Gemeinde Kumhausen und beantwortet im Nachgang Fragen aus dem Gremium, sowie 
von den anwesenden Mitgliedern des Seniorenbeirates. (siehe Anlage) 
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3. Nutzungskonzept Neue Doppelturnhalle 
 
SACHVERHALTSVORTRAG: 
 
Der Vorsitzende begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Herrn Robert Hettler als Vertreter des 
SV Kumhausen. 
 
Der Vorsitzende stellt eine von der Marktgemeinde Geisenhausen erstellte 
Vergleichskostenaufstellung (Benchmark) von zehn Gemeinden, einschl. Kumhausen, in Bezug 
auf Förderung, Unterstützung und Nutzungsüberlassung der Gemeinden und deren 
Sportvereine vor.  
 
Im Anschluss an die Vergleichsaufstellung, zeigt Herr Hettler die gesellschaftlichen Leistungen 
des SV Kumhausen im Breitensport und hier vor allem bei der Jugendarbeit auf.  
 
Da voraussichtlich zum Ende dieses Schuljahres die neue Doppelturnhalle fertig gestellt wird, 
ist es notwendig sich mit dem künftigen Nutzungskonzept der Halle zu beschäftigen.  
 
Die Nutzung der alten Halle erfolgt bisher in Eigenverantwortung der Nutzer (SV Kumhausen). 
Dies bedeutet die Nutzer sorgen dafür, dass alle Lichter ausgeschaltet, alle Fenster verschlossen, 
die Umkleideräume, Duschen, WC´s, usw. sauber hinterlassen werden und die Halle 
abgeschlossen ist.  
 
Da die künftige Doppelturnhalle neu und aufgrund Ihrer Größe und der verschiedenen Bereiche 
unübersichtlicher ist, wäre auch eine Hallenaufsicht möglich, die allerdings zusätzliche 
Personalkosten mit sich bringt. 
 
Von Seiten der Verwaltung wird vorgeschlagen den Betrieb der Doppelturnhalle wie bisher bei 
der alten Halle in Eigenverantwortung der Nutzer (SV Kumhausen) fortzuführen. Sollten sich 
hierbei, wider Erwarten, organisatorische und disziplinarische Probleme ergeben, so müsste auf 
eine ständig anwesende Hallenaufsicht zurückgegriffen und die anfallenden Kosten für die 
Aufsicht als tatsächliche Kosten von den Nutzern eingefordert werden. 
(Vortrag – siehe Anlage) 
 
 
Beschluss: 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen  : 15  
Nein-Stimmen  : 0 
 
Der Gemeinderat beschließt in stets widerruflicher Weise die künftige Nutzung der neuen 
Doppelturnhalle entsprechend der bisherigen Nutzung der alten Turnhalle fortzuführen. 
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4. Straßenbeleuchtung Geisenhausener Straße, Obergangkofen 
 
SACHVERHALTSVORTRAG: 
 
Der Vorsitzende erklärt anhand der vorliegenden Planung, die vorhandene Anordnung der 
Laternen und die Ausführungsart der Laternen.  
Weiter stehen die vorhandenen Leuchten teils auf der linken, teils auf der rechten Straßenseite 
der Kreisstraße LA 55. 
Bei den Bauarbeiten für den Gehweg müssten fast alle Standorte der Laternen geändert werden. 
Lediglich die vier Pilzleuchten bei der Einfahrt zur Kreisstraße LA 55 von der Kreisstraße LA 
21 kommend, könnten wie gehabt verbleiben. 
 
Aus Sicht des Bürgermeisters und der Verwaltung sollte eine einheitliche Beleuchtungsform 
mit Maststellung auf dem Gehweg erreicht werden. 
 
Der Ausschuss diskutiert über die Beleuchtung und ist derselben Meinung wie der Vorsitzende.  
Weiter informiert der Vorsitzende, dass der Landkreis Landshut beabsichtige nach dem 
Gehwegbau, ab der Einmündung Kreisstraße LA 21 bis zum Ende des Gehweges (Kuppe) die 
Feinasphaltierung zu erneuern.  
 
Die Kosten für die Feinasphaltierung, die durch den Gehwegbau verursacht wurden, müssen 
von der Gemeinde getragen werden.  
Weiter wurde durch die Bayernwerk AG, noch informiert, dass auch zudem einige 
Hausanschlüsse vor der Asphaltierung im Bereich der LA 55 ausgeführt werden.  
 
Der Tagesordnungspunkt wurde in der 29. Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses am 7. 
Februar 2017 behandelt und als Empfehlung mit 9:0 Stimmen an den Gemeinderat 
weitergegeben. 
 
Mittel sind bei HHStelle 1.6701.9500 in Höhe von 43.000 Euro bereitgestellt.  
 
Beschluss: 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  : 15  
Nein-Stimmen: : 0 
 
Der Gemeinderat beschließt bei der Ortsdurchfahrt Obergangofen den Auftrag für die geplante 
Straßenbeleuchtung entlang der Kreisstraße LA 55 an die Bayernwerk AG, Altdorf zum 
Angebotspreis von 42.285,92 EUR brutto zu vergeben. 
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5. Straßenbeleuchtung Mantelkam 
 
SACHVERHALTSVORTRAG: 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass für die Straßenbeleuchtung in Mantelkam von der Bayernwerk 
AG, Altdorf ein Angebot vorgelegt wurde. 
 
Anhand der Planung wird die Einteilung der Laternen aufgezeigt. Weiter wird die 
Ausführungsart und das angebotene Fabrikat der LED Beleuchtung Siteco SL10 
MiniPlusPow43W gezeigt. Diese Beleuchtung ist in Niederkam und dem Bereich des 
Gehweges zwischen dem Gewerbegebiet a. d. B 15 und des Bauhofs bereits teilweise 
vorhanden. 
 
Die Kosten für die Verlegung der Kabel und der 11 Leuchten belaufen sich auf ca. 36.992,69 € 
netto / 44.021,30 € brutto. 
 
 
Die Angelegenheit wurde unter Tagesordnungspunkt 10. in der 28. Sitzung des Bau- und 
Verkehrsausschusses am 17. Januar 2017 behandelt und mit 8:0 Stimmen die Empfehlung an 
den Gemeinderat weitergegeben. 
 
Mittel sind im Haushalt 2017 angesetzt (1.6701.9500) in Höhe von 45.000 Euro.  
 
 
Beschluss : 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen  : 15  
Nein-Stimmen  : 0  
 
Der Gemeinderat beschließt den Auftrag für die Beleuchtungsanlage in Mantelkam zum 
Angebotspreis von 44.021,30 € brutto an die Bayerwerk AG Netzcenter, Altdorf zu vergeben. 
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6. Bestellung Datenschutzbeauftragter 
 
SACHVERHALTSVORTRAG: 
 
Der Landkreis Landshut nimmt die Aufgaben des Datenschutzes für die Gemeinden im 
Landkreis Landshut war. 
 
Herr Wolfgang Oberndorfer wurde zum neuen Datenschutzbeauftragten im Landkreis Landshut 
bestellt. Der Gemeinderat der Gemeinde Kumhausen muss nun aus formellen Gründen Herrn 
Oberndorfer ebenfalls zum Datenschutzbeauftragten bestellen. 
 
Beschluss: 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  : 15 
Nein-Stimmen: : 0 
 
Die Gemeinde Kumhausen bestellt Herrn Wolfgang Oberndorfer vom Landratsamt Landshut 
gemäß Art.25 Bayer. Datenschutzgesetztes zum Datenschutzbeauftragten. 
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7. Anfragen  
 
7.1 Gemeinderat Petermaier – Sperrung Hauserweg 
 
Der Vorsitzende teilt hierzu mit, dass die Gespräche im staatlichen Bauamt bislang ohne 
Ergebnis waren. Sobald es Neuigkeiten gibt wird er hierzu berichten. 
 
 
7.2 Gemeinderat Petermaier – Bushäuschen Abzweigung Dessing  
 
Das Bushäuschen bei der Abzweigung Dessing ist in letzter Zeit vermehrt zugemüllt. Hier sollte 
ein Mülleimer angebracht werden. 
 
Der Vorsitzende wird dies prüfen lassen und in der nächsten Sitzung entsprechend Stellung 
nehmen. 
 
 
 
7.3 Gemeinderat Dr. Barth – Preisenberg Weg zur Schule  
 
Gemeinderat Dr. Barth teilt mit, dass der Preisenberger Weg zur Schule (auch aufgrund der 
Kabelarbeiten im letzten Herbst) in einem äußerst schlechten Zustand ist. 
 
Der Vorsitzende teilt hierzu mit, dass diesbezüglich bereits ein Ortstermin stattgefunden hat, 
die Thematik ist bekannt. Es wird versucht hier schnellstmöglich Abhilfe zu schaffen.  
 
 
 
 
 
Kumhausen, den 23.02.2017 
 
 
 
 
 
 
…………………………………   ……………………………………… 
Thomas Huber, 1. Bürgermeister    Ableitner, Leiter der Geschäftsstelle 
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